

Aus der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 12. Dezember wird Folgendes berichtet:

| | |
|---------------|---|
| TOP 02 | Genehmigung der Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung |
|---------------|---|

Beschluss mit 11 Ja-/0 Nein-Stimmen:

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 17.10.2023 wird genehmigt.

| | |
|---------------|---|
| TOP 03 | Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse |
|---------------|---|

Nach Wegfall der Geheimhaltungsgründe werden der Öffentlichkeit folgende Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 17.10.2023 bekannt gegeben:

- Die Mieten für die gemeindlichen Mietwohnungen werden zum 01.01.2024 erhöht.
- In künftigen Mietverträgen wird eine Staffelmiete nach § 557a BGB vereinbart.

| | |
|---------------|------------------------------------|
| TOP 04 | Zuschussanträge der Vereine |
|---------------|------------------------------------|

Die vorliegenden Zuschussanträge der einzelnen Ortsvereine wurden von der Verwaltung entsprechend den Regelungen der gemeindlichen Richtlinien über die Gewährung von Zuschüssen zur Förderung von Sport und Kultur bzw. der Richtlinien zur Förderung der Jugendarbeit überprüft.

Beschluss mit 11 Ja-/0 Nein-Stimmen:

Die Gemeinde Bessenbach erkennt Sybille Philippin als weitere Chorleiterin beim Gesangverein „Liedertafel“ Keilberg an. Allerdings ist durch den Gesangverein noch ein Nachweis über die Qualifizierung zu erbringen.

Beschluss mit 11 Ja-/0 Nein-Stimmen:

Die Gemeinde Bessenbach unterstützt die Sportvereine im Jahr 2023 entgegen der Nr. 3.2 der gemeindlichen Zuschussrichtlinien analog mit einem Zuschuss für anerkannte Übungsleiter von 50 v.H. des jeweiligen staatlichen Zuschusses. Die Verwaltungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, in den gemeindlichen Zuschussrichtlinien den Übungsleiterzuschuss auf 50 v.H. des entsprechend anzupassen.

Beschluss mit 8 Ja-/2 Nein-Stimmen:

Die Gemeinde Bessenbach bezuschusst den SV Eintracht Straßbessenbach bei dem Bau eines Nebengebäudes als Aufenthaltsraum und Lager mit einem Investitionszuschuss in Höhe von 2.620,00 € (34.978,53 € x 15 % x 50 %).

Beschluss mit 11 Ja-/0 Nein-Stimmen:

Der Verwaltungsausschuss ist mit der von der Verwaltung vorgetragenen Ermittlung der Zuschüsse einverstanden.

| Nr. | Verein | Betrag (€) |
|-----|---|------------|
| 1 | Musikverein Keilberg | 2.175,00 |
| 2 | Musikverein „Edelweiß“ Straßbessenbach | 855,50 |
| 3 | Musikverein „Fidelio“ Oberbessenbach | 1.036,00 |
| 4 | Musikzug RVE Straßbessenbach | 656,50 |
| 5 | Förderverein Klassenorchester Bessenbach | 570,00 |
| 6 | Gesangverein „Liedertafel“ Keilberg | 1.131,50 |
| 7 | Gesangverein „Concordia“ Straßbessenbach | 1.749,00 |
| 8 | Gesangverein „Sängerkranz“ Oberbessenbach | 1.281,50 |

| | | |
|----|--|----------|
| 9 | Heimat- und Volkstrachtenverein Bessenbach | 284,50 |
| 10 | BRK-Arbeitskreis Oberbessenbach | 500,00 |
| 11 | Kath. öffentliche Bücherei Oberbessenbach | 500,00 |
| 12 | Kath. öffentliche Bücherei Keilberg | 500,00 |
| 13 | Verein der Freunde und Förderer des Seniorenpflegezentrums | 500,00 |
| 14 | Geschichts- und Kunstverein | 250,00 |
| 15 | Heimatbund Oberbessenbach | 250,00 |
| 16 | Obst- und Gartenbauverein Keilberg | 250,00 |
| 17 | TSV Keilberg | 6.283,50 |
| 18 | SV Eintracht Straßbessenbach | 5.039,50 |
| 19 | FC Oberbessenbach | 9.119,00 |
| 20 | Schützenverein Hubertus Oberbessenbach | 610,50 |
| 21 | Hubertus Spessartschützen Straßbessenbach | 740,50 |
| 22 | MSC Straßbessenbach | 489,70 |
| 23 | Tennisverein Bessenbach-Waldaschaff | 1.878,30 |

Gesamtsumme 36.650,50

hiervon Investitionszuschüsse 7.880,00

Zum Vergleich:

Gesamtsumme 2022: 35.469,62 €

Gesamtsumme 2021: 46.167,08 €

Gesamtsumme 2020: 33.300,92 €

| | |
|---------------|--|
| TOP 05 | Antrag des AMSC Keilberg auf einen Zuschuss für die Restaurierung des Modells der Keilberger Kirche |
|---------------|--|

Der Auto-Motor-Sport-Club Keilberg 1974 e.V. - AMSC Keilberg - beantragt mit Schreiben vom 17.10.2023 einen Zuschuss für die Restaurierung des Modells der Keilberger Kirche. Das Modell wurde im Jahr 1984 gebaut und beim Festzug anlässlich der Feier „800 Jahre Bessenbach“ mitgeführt. Nachdem es knapp 40 Jahre in der Scheune beim Pfarrhaus stand, hat der AMSC entschieden, ein neues Dach installieren zu lassen. Das Modell wurde nach den ersten Restaurierungsarbeiten mit Hilfe des gemeindlichen Bauhofes (Herstellung Fundament und Bepflanzung der Anlage) auf der Theresienwiese in Keilberg aufgestellt. Das Projekt wurde im Rahmen des WESPE-Regionalbudgets gefördert.

Nun hat sich im Laufe der Zeit erwiesen, dass die Wände leider nicht wetterfest sind und die Farbe auf Dauer nicht halten wird. Ohne weitere Maßnahmen wird das Modell nicht zu erhalten sein. Der AMSC ist der Meinung, dass das Kirchlein aber zu schade ist, um es aufzugeben. Der AMSC hat daher Fachkräfte hinzugezogen, die Lösungen zum Erhalt unterbreitet haben. Die Kostenschätzung der notwendigen Arbeiten beläuft sich auf ca. 4.000 €. Der AMSC hat entschieden, nach den Anfangskosten für die Restaurierung maximal weitere 2.000 € in das Modell zu investieren. Der Verein ist daher auf der Suche nach Sponsoren und Geldquellen, um die Kostenlücke von rund 2.000 € zu schließen. Der Verein stellt daher den Antrag, das Vorhaben im Rahmen der jährlichen Vereinszuschüsse zu berücksichtigen.

Die Verwaltung stellt hierzu Folgendes fest: Denkbar wäre in Anlehnung an die gemeindlichen Zuschussrichtlinien ein Investitionszuschuss in Höhe von 15 % bzw. 600,00 €. Mit diesem Zuschusssatz würde eine Gleichberechtigung im Hinblick auf die Bessenbacher Vereine, die unter die Zuschussrichtlinien fallen, erfolgen. Der AMSC hat für die Maßnahme eine Spendenzusage über 500,00 € von der Firma Bayernwerk. Weitere Unternehmen (EVMS, Sparkasse, Raiffeisenbank) wurden angefragt, haben jedoch noch keine Spende zugesagt. Nachdem der Verein nicht gemeinnützig ist, kann er jedoch keine Zuwendungsbescheinigungen für die Spenden ausstellen. Um die Problematik hinsichtlich der fehlenden Möglichkeit der Ausstellung der Zuwendungsbescheinigung durch den AMSC zu umgehen, könnte die Gemeinde Bessenbach als Auftraggeber der Restaurierung der Kirche fungieren und hierfür die Spenden vereinnahmen. Der Verwendungszweck wäre nach § 52 Abs. 2 AO

gemeinnützig. Der AMSC hat sich bereit erklärt, die Finanzierungslücke vollumfänglich zu begleichen. Hierüber wäre jedoch ein entsprechender Beschluss zu fassen.

Beschluss mit 11 Ja-/0 Nein-Stimmen:

Die Gemeinde Bessenbach unterstützt den Auto-Motor-Sport-Club Keilberg 1974 e.V. bei der geplanten Restaurierung des Modells der Keilberger Kirche mit einem einmaligen pauschalen Zuschuss von 15 % der Kosten, höchstens jedoch 600,00 €.

Beschluss mit 11 Ja-/0 Nein-Stimmen:

Die Gemeinde Bessenbach übernimmt die Beauftragung der Restaurierung des Modells der Keilberger Kirche und stellt die Zuwendungsbescheinigungen für die vereinnahmten Spenden aus. Der Auto-Motor-Sport-Club Keilberg 1974 e.V. hat die Kosten, die durch Spenden und den gemeindlichen Investitionszuschuss nicht gedeckt werden, in voller Höhe zu erstatten.